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                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

 

    IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 25 settembre 2020   

 

L’anno 2020, il giorno venticinque del mese di settembre si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso e-mail del 28 agosto 2020 nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo D.ssa Cecilia Pecoraro coadiuvata, nella 

funzione di verbalizzante, dal coll. prof. Amm.vo Sig.ra Silvana Carta dell’U.O. Direzione 

/Organi Istituzionali. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del quale risultano assenti i 

Consiglieri: Buonpasso, Lupo e Ruggiero.  

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:40, dichiara aperta la seduta e 

comunica che la seduta di Consiglio si svolgerà congiuntamente alla V Commissione Consiliare per 

trattare l’argomento della pista di pattinaggio di Via Mulè. 

Il Presidente della V° Commissione, Francesco Bertolino: ringrazia, saluta gli intervenuti e si 

congratula con la Dott.ssa Vicari per il nuovo incarico. Introduce l’argomento sottolineando 

l’importanza dello sport.  

Durante la discussione, alle ore 9.41, partecipa ai lavori d’aula il Cons. Ruggiero ed alle ore 9.52 

il Cons. Buonpasso. 

Il Presidente Bertolino: sottolinea, che più volte è stato affrontato l’argomento ed è desiderio 

comune risolvere le criticità del pattinodromo e renderlo utilizzabile al massimo. Chiede al Cons. 

Mattaliano di fare un sunto della seduta congiunta del consiglio della IV e della V commissione 

tenutasi nella giornata di ieri e nello stesso tempo chiede un particolare impegno politico 

all’Assessore Petralia per scongiurare la inevitabile chiusura della pista se non si interviene in 

tempo a risolvere le criticità. 

Il Cons. Mattaliano: porge il benvenuto alla D.ssa Vicari, ringrazia tutti i presenti e riassume 

brevemente la seduta di ieri in cui sono intervenuti i Dirigenti scolastici del territorio della IV 

Circoscrizione, le Associazioni sportive ed il personale del settore. Evidenziando le criticità della 

pista si è dedotto che la pavimentazione della stessa non è adeguata per una pista all’aperto, gli orari 

d’ingresso non permettono l’utilizzo a pieno regime, le tariffe per l’utilizzo sono ritenute esose e la 

sanificazione programmata non è stata mai effettuata.  

Durante la discussione, alle 10.05, partecipa ai lavori d’aula il Cons. Lupo  

Il Presidente Moncada: saluta e ringrazia tutti i presenti, porge gli auguri alla Dott.ssa Vicari per il 

nuovo incarico e ringrazia l’Assessore Petralia per essersi confrontato più volte in merito. Ritiene 

che gli interventi del Presidente Bertolino e del Cons. Mattaliano hanno evidenziato 

perfettamente le criticità, l’impianto potrebbe essere utilizzato al meglio con i dovuti interventi; 

chiede se possibile rifare la pavimentazione, che vengano inseriti nella recinzione dei paracolpi in 

gomma, che sia rivista la tariffa per l’utilizzo e rivisti anche gli orari di accesso. 

Presume che i lavori urgenti possano essere eseguiti dalle maestranze del Comune. In un primo 

momento si era prospettata la possibilità di richiedere il cambio di destinazione d’uso, ma poi si è 
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appreso che con i dovuti accorgimenti la pista può essere fruibile e rappresentare un’alternativa alla 

pista di pattinaggio del Giardino Inglese. A tal fine sarebbe opportuno raccordarsi con la 

Federazione italiana sport rotellistici per avere dei suggerimenti in merito. 

L’Assessore Petralia: saluta i presenti e comunica che ieri si è svolto un incontro con la Dott.ssa 

Vicari ed i capi impianti per comprendere le criticità degli impianti esistenti, a tale proposito sono 

state chieste le relazioni per gli interventi da effettuare, conosce le problematiche del pattinodromo, 

sostiene che tre pattinodromi in città siano tanti. In relazione al cambio di destinazione d’uso è 

opportuno ricordare che la pista è stata realizzata con i fondi europei, che imponevano una precisa 

destinazione d’uso, pertanto non può essere variata. 

Il Presidente Bertolino: ritiene che sia una sconfitta cambiare la destinazione d’uso della pista, 

sarebbe opportuno, invece, pensare ad altre discipline assimilabili al pattinaggio che permettano 

l’utilizzo dell’impianto ed attivarsi per rendere la pista fruibile a tutti. 

Il Cons. Mattaliano: condivide quanto detto dal Presidente Bertolino. 

L’Assessore Petralia: si impegna a rendere lo spazio idoneo per il pattinaggio. 

Il Cons. Lo Monaco: afferma che esiste una responsabilità per i lavori fatti, chiede di condividere il 

carteggio relativo agli interventi effettuati, diversamente anticipa che chiederà l’accesso agli atti, 

ipotizza la possibilità di utilizzare l’impianto per attività multidisciplinari. 

Il Cons. Ruggiero: condivido l’idea di impianto multidisciplinare, evidenzia che il Consiglio della 

IV Circoscrizione ha presentato ed approvato una mozione avente ad oggetto il cambio di 

destinazione d’uso della pista; ritiene opportuno sapere già a fine seduta cosa fare e quali 

provvedimenti attuare e la tempistica.  Evidenzia che sono state inoltrate, dalle scuole del territorio 

della IV Circoscrizione, richieste di utilizzo della pista. Definisce pura utopia gli interventi di 

tensostruttura proposti dal Cons. Mattaliano. 

Il Presidente Bertolino: afferma che è opportuno valutare le richieste inoltrate dalle scuole per 

l’utilizzo degli spazi aperti, soprattutto in questo momento di distanziamento sociale. 

Il Cons. Mattaliano: interviene per comunicare che esistono fondi per le tensostrutture e che i 

tecnici preposti possano dare risposte circa l’attuazione. 

Il Cons: Tuzzolino: sostiene che con i dovuti interventi sarebbe ottimo mantenere lo spazio come 

pattinodromo, ricorda che in zona esistono altri impianti, come il campo di basket, il campo di 

calcetto. 

Il Presidente Moncada: interviene e spiega che l’impianto è stato costruito oltre 20 anni fa, quindi 

è possibile che il vincolo possa essere modificato ma sarebbe opportuno, invece, verificare se la 

ristrutturazione è stata fatta con il vincolo della destinazione d’uso o meno. Sostiene che se in breve 

si riuscirà a rendere fruibile la pista, si potrebbe convocare la Federazione per capire se interessati al 

suo utilizzo, contrariamente bisognerà pensare ad un uso alternativo utilizzo al fine di scongiurare la 

chiusura totale dell’impianto. 

L’Assessore Petralia: Condivide quanto detto dal Cons. Tuzzolino, assume l’impegno di 

recuperare l’impianto, condivide le valutazioni di tutti, ma ritiene opportuno sottolineare che se 

l’impianto rimane pista di pattinaggio non sarà possibile inserire strutture permanenti, ritiene che sia 

opportuno conoscere l’utenza interessata all’impianto. 

Il Presidente Bertolino: afferma che è opportuno offrire quanto necessario alla cittadinanza per 

permettere l’uti1izzo e valutare se l’impianto è sottoutilizzato. 

Il Cons. Lo Monaco: d’accordo con la multidisciplinarietà, evidenzia che esistono vari tipi di 

pattinaggio che ruotano insieme alla idea di pattinaggio stesso. Visti i problemi di connessione si 

procede con l’intervento del Cons. Dentici. 

Il Cons. Dentici: ringrazia tutti, considera una sconfitta cambiare la destinazione d’uso, reputa che 

la manutenzione nel tempo non sia stata accurata. 

Il Cons Lo Monaco: presenta le proprie scuse per l’interruzione e afferma che rimanendo sempre 

nello stesso ambito   l’Amministrazione deve offrire la possibilità dell’utilizzo degli impianti. 

Il Cons. Caputo: afferma che inizialmente e anche in fase di ristrutturazione l’area è stata 

destinata a pattinodromo, è opportuno comprendere come mai adesso è poco utilizzato anche dalle 

associazioni, pattinatori, società di pattinaggio artistico che erano presenti all’inizio.  

Il Cons. Lupo: condivide quanto detto dai colleghi, propone che in fase di lavori sia fatta una 

copertura per permettere l’utilizzo anche durante le piogge. 
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Alle ore 10.47 il Cons. Buccola abbandona i lavori d’aula. 

Il Presidente Moncada: conclude affermando che l’argomento è stato affrontato nella sua interezza 

e si rimane pertanto in attesa di risposta ai quesiti. 

Il Cons. Mattaliano: evidenzia che in riferimento al numero dei frequentatori dell’impianto è stato 

commesso un errore, in quanto sono stati citati dei numeri di partenza, ritiene che 

l’Amministrazione deve attivarsi per promuovere le attività. 

L’Assessore Petralia: concorda su ciò che è stato detto, congiuntamente alla Dott.ssa Vicari 

provvederà a compiere una valutazione. 

La Dott.ssa Vicari: risponde che provvederà a mettere insieme il carteggio necessario per la 

valutazione. 

Il Presidente, esaurito l’argomento, alle ore 11.05, chiude la seduta  

 

 

        Il Segretario    

Funzionario Amministrativo                                                                       Il Presidente.  

    Cecilia Pecoraro                                                                      Silvio Moncada         
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